



## PPEF 2023... sin modificación alguna, complace en todo al Ejecutivo Federal

Por Juan Antonio Cruz Bautista

**S**ube al pleno de la Cámara de Diputados el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 que le quita 4 mil 475 millones de pesos del presupuesto al Instituto Nacional Electoral (INE) y le da un aumento de 6 mil 342 millones de pesos a la Secretaría del Bienestar, para aprobarse en lo general en todos sus términos tal y como lo exige el Presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a una oposición que termina aplastada por los correligionarios del presidente y aliados.

Así transcurrió el primer día de debate del presupuesto de egresos en el Palacio Legislativo de San Lázaro, con el acuerdo de votar y probarlo en lo general, para que este miércoles continúen con la discusión de 2 mil reservas en lo particular que aún tienen en la mesa, y puedan entonces enviarlo a la Cámara de Senadores para las acciones constitucionales correspondientes.

El lunes por la noche, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó con 31 votos a favor y 24 en contra el dictamen de PPEF 2023, en la sesión que se realizó en la sede alterna que se instaló en el Hotel Hilton, ante el bloqueo en el Palacio Legislativo de San Lázaro. No hubo abstenciones.

En nombre de la bancada del PAN, la diputada Margarita Zavala, reveló que los legisladores que no forman parte de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se reunieron para elaborar una propuesta alterna.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el PEF había asignado 24 mil 696 millones 868 mil 749 pesos para el ejercicio fiscal del INE del próximo año, sin embargo, la Comisión aprobó un recorte de 4 mil 475 millones 501 mil 178 pesos.

Con esto quedaría en 20 mil 221 millones 367 mil 571 pesos, más de los 14 mil 439 millones de pesos que había aprobado del INE en su Anteproyecto de Presupuesto 2023, que fue aprobado por su Consejo General en agosto.

La discusión y aprobación del PEF; arrancó con la reducción de 6 mil 437 millones de pesos para organismos autónomos, y para los poderes Judicial y Legislativo una reducción del 2.9% y 2.3% respectivamente.

Al INE, órgano electoral al que Morena y partidos aliados proponen reformar, le quitan el 18% del presupuesto que solicitó. Originalmente, pidió 24 mil 696 millones de pesos y el dictamen plantea reducir la cantidad a 20 mil 221 millones de pesos.

Destaca que este órgano electoral afirma la necesidad de 14 mil 437 millones de pesos respecto de su presupuesto base y de su cartera institucional de proyectos, para efectuar sus tareas.

En todos los casos, los diputados modificaron el monto a la baja al considerar que "no se aprecia una motivación suficiente de la que pueda desprenderse el gasto necesario para llevar a cabo las actividades referidas. (...) El INE no proporciona metodología ni estimaciones que permitan vincular la información objetiva de origen técnico con los montos a que hace referencia."

En cambio, a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) se le respetó el presupuesto solicitado de mil 798 millones de pesos. Recientemente, esta comisión, presidida por Rosario Piedra Ibarra, acusó al INE de ser un instrumento de "sabotaje" de la voluntad del pueblo y de mantenimiento de vicios.

### ADÁN AUGUSTO CABILDEA CONTAMALES DE FRIJOLES

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, "invitó" a los legisladores de Morena a una reunión en la que conversó con ellos sobre el proyecto de PEF 2023.

El funcionario federal compartió imágenes del encuentro en donde se observa que estuvo acompañado del coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco.

También asistió el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna, así como el senador Armando Guadiana Tijerina.

"Lo que se discuta en los próximos días en el Congreso fortalecerá lo necesario para la continuidad del proyecto de nación," reconoció en sus redes sociales, asegurando que la aprobación del PEF 2023 robustecerán al empleo, las obras, la justicia social y la derrama económica. De acuerdo con la diputada, Rosa María Hernández Espejo, en el menú de la comida convocada por Adán Augusto López les ofrecieron tamales de frijol, moronga y de postre merengues.